
Rueda de prensa del Grupo PIL 
Cabildo Insular de Lanzarote 

 
Viernes,  09 de noviembre de 2912.    10 horas 

Sala de Prensa 

                  -  Inalsa.  Lo que dijo, y lo que hace, CC y el Presidente del Cabildo sobre la gestión. 

                  -  Centros turísticos. Revisión del Canon y Deuda.  

                  -  Política de personal y servicios esenciales. Las malas prácticas en el Cabildo Insular. 

                  -  Carretera de Tahiche. Las mentiras de la Administración.  

                  - Los Presupuestos Generales para 2013. El maltrato de los Gobiernos a Lanzarote. 

 

CABILDO  DE  LANZAROTE 
PARTIDO DE INDEPENDIENTES DE LANZAROTE 



Deuda de INALSA 30 de Marzo 2008. 





Coalición Canaria, mediante esta moción, pretende que la Presidenta del Cabildo de Lanzarote como 
presidenta del Consejo de Administración de Inalsa proponga la retirada del Plan de Viabilidad 
aprobado a propuesta suya el pasado 23 de de abril. 
 Coalición Canaria defenderá el mantenimiento de INALSA como ente público y vital en 
desarrollo de Lanzarote, siendo un sector estratégico para los intereses de los ciudadanos de la isla. Así, 
deben ser los lanzaroteños y,  fundamentalmente, los abonados como legítimos propietarios de esta 
Empresa. En este sentido, el Cabildo como accionista mayoritario en esta empresa pública, debe 
garantizar la titularidad exclusivamente pública, tanto de la propiedad, como de la gestión, y por ello de 
la producción y distribución del agua en la isla . . . . 

SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO DEL EXCMO. CABILDO INSULAR DE 
LANZAROTE CELEBRADA EL DÍA 27 DE MAYO DE 2008 

Don Manuel del Rosario Fajardo Feo,  Don Pedro M. Sanginés Gutiérrez, Don Sergio Machín de León , Doña Mª Ángeles García 
Hernández, Don Luís Celestino Arráez Guadalupe  y  Don Marciano Acuña Betancort 

10.- MOCIONES.-    C) De Coalición Canaria:   b) Proponiendo: 
 

•SE ACUERDE INSTAR AL CONSORCIO INSULAR DE AGUAS A REVOCAR EL ACUERDO DE APROBACIÓN EN LOS 

TÉRMINOS PLANTEADOS DEL “PLAN DE VIABILIDAD MODERNIZACIÓN DE INALSA. 
 

•SE SOLICITE INFORME DE LA INTERVENTORA DE DICHO ORGANISMO  SOBRE SI EL ENDEUDAMIENTO  

PLANTEADO CUMPLIRÍA CON LA LEY DE ESTABILIDAD PRESUPUESTARIA, DE APLICACIÓN DADO SU CARÁCTER 

DE SOCIEDAD PÚBLICA. 
 

* QUE SE PIDA INFORME A LA AUDIENCIA DE CUENTAS DE CANARIAS. 



A los trabajadores de INALSA 

  
Estimados/as trabajadores/as, 
Me veo en la obligación moral y en el deber político de dirigirme personalmente a ustedes, para trasladarles mi firme 

determinación de solventar en la próxima legislatura la situación económica de la empresa pública del agua, si a partir del 
próximo 22 de mayo cuento con el apoyo necesario para volver a presidir el Gobierno insular. 

Solución que pretendo abordar desde el ámbito de lo público y blindada en lo posible de injerencias políticas, con una 
apuesta seria por una gestión profesional que dé viabilidad y rentabilidad a la empresa de la que forman parte. 

La producción y distribución del agua es un servicio esencial para los ciudadanos que debe estar garantizado en el ámbito 
de lo público, además de que una empresa que -a día de hoy-tiene prácticamente el monopolio de la producción y distribución 
del agua, y que ha estado y volverá a estar fuertemente subvencionada, está llamada a tener necesariamente importantes 
márgenes de explotación. 

Mi obligación y deber como candidato a ostentar la Presidencia del Cabildo y, por tanto, la Presidencia también del 
Consorcio Insular de Aguas, es trasmitirles que, por nuestra parte, no hay ningún temor si la decisión del Juez de lo Mercantil 
fuera aceptar el cese de la actividad de INALSA pedida por los administradores, porque el Consorcio Insular de Aguas de 
Lanzarote asumiría íntegramente los cometidos de la empresa pública del agua, incluida la plantilla que lo integra. 

Por tanto, reitero mi compromiso y firme determinación de mantener la titularidad pública de la empresa, 
profesionalizándola al máximo nivel para que, en cuanto la dirección política recupere sus plenas competencias, podamos 
gestionar la distribución y producción del agua desalada en la isla con criterios que nos van a permitir ponerla en márgenes 
positivos de explotación, entre 2011 y 2012, y en importantes excedentes en los sucesivos para hacer frente a la deuda y a las 
inversiones necesarias que necesita la empresa para modernizarse. 

Esto, unido al levantamiento del veto administrativo que hoy pesa sobre INALSA, para recibir subvenciones de la 
Administración, precisamente por estar intervenida, sólo puede augurar un futuro muy esperanzador para la producción y 
distribución de agua pública, barata y de calidad en Lanzarote. 

A todo ello, entre otras acciones adoptadas que han permitido reducir las pérdidas, está la actualización y nuevo 
convenio colectivo que ustedes han accedido a aprobar, por lo que les reitero mi más sincero reconocimiento al acto de 
responsabilidad y toma de conciencia con la situación y el futuro de la empresa. 

Reciban un cordial saludo, 
Pedro San Ginés Gutiérrez 
Candidato de Coalición Canaria a la Presidencia del Cabildo de Lanzarote 
http://pedrosangines.wordpress.com/cartas-del-candidato/carta-a-los-trabajadores-de-inalsa/    



CONDICIONES  TARIFARIAS 
 

     Las tarifas de abastecimiento como la de saneamiento y 
reutilización no sufrirán incremento alguno durante los 4 
primeros años del servicio. 
 

     A partir de 2017 se revisará anualmente el incremento será 
el resultado de aplicar la Fórmula de Revisión Tarifaria basada 
únicamente en las subidas del IPC y el suministro eléctrico. 
 

     Las tarifas,  una  vez  aprobadas por el Consorcio del Agua, 
serán sometidas a la Comisión de Precios de Canarias. 
 

     El periodo de facturación es cada dos meses a excepción de 
los grandes consumidores que es mensual. 
 

     Calificaron  el  Pliego  de  Condiciones  de   inédito  por  las  
extraordinarias condiciones que proponen para la 
Administración Pública. 
 

     Se hicieron todos los esfuerzos posibles por incluir en los 
Pliegos, redactados por una empresa especializada aunque con 
la aportación de los profesionales de Contratación, 
Intervención y Servicios Jurídicos del Cabildo, las demandas y 
las solicitudes que en diversas ocasiones se plantearon desde 
los Comités de Empresa de Inalsa y Aguas Filtradas, logrando 
finalmente asegurar, en principio, estos puestos de trabajos. 
 

 

 

El pasado viernes día 2, se publicó en 
el BOP  nº 140  la licitación para  
Contrato de Gestión de Servicio 
público, mediante Concesión de los 
servicios de abastecimiento de agua, 
saneamiento y reutilización en la Isla 
de Lanzarote. 

(se da un plazo de 40 días naturales, por lo 
que finaliza el 12.12.2012) 

 
 

 
               El Presidente,     acompañado de    

el Vicepresidente 1º,      
               hablaron en rueda de prensa de 

CONDICIONES   LICITACIÓN GESTIÓN  
DEL CICLO INTEGRAL DEL AGUA EN  

LAS ISLAS DE LANZAROTE  
Y LA GRACIOSA 

 
 



                    

                      No se dijo que:  
 

                                      - Que lo que se hubiera podido arreglar hace 4 años donde la deuda era de 
17.477.063€, y hoy, en 2012, estaríamos hablando de una empresa pública, saneada y puntera,  lo 
quiere  arreglar ahora, cuando en estos tres últimos años se ha llevado a la empresa a  alcanzar  una 
deuda aproximada a los 50.000.000 €. 
 

- Que en los contratos, incluidos los de gestión de servicios, se ha de garantizar el equilibrio económico 
de la empresa concesionaria.  Las tarifas y ayudas públicas ayudarán a ello.  
 

- Que se estima facturar por la futura concesionaria en el primer año 32 millones de €uros y pasar a 
más de 44,2 millones en el quinto año. 12,2 millones más. ¿Cómo, y a cuenta de quién?.  
 

- Que la futura concesionaria nos seguirán cobrando en exceso con la facturación cada dos meses. 
 

- Que una vez subrogados  los trabajadores,  se le podrá aplicar  la legislación laboral vigente.  
 

- Que conforme a los Estatutos del Consorcio, su fines, entre otros son: La producción de agua potable, 
su explotación y distribución en la Isla de Lanzarote y La Graciosa (Art. 4º. A.). Y que el Reglamento del 
Servicio de Abastecimiento de agua potable y Saneamiento de la Isla de Lanzarote, actualmente en 
vigor, recogen que la gestión de estos servicios corresponde a la empresa pública “Insular de Aguas de 
Lanzarote, S.A.” (Art.4º). 
 

- Que el coste de personal lo asume la concesionaria pero que lo repercutirá en el servicio. 
                                                                                                                                                                                               . . . . . . .  
 
 
 

Una vez analizada toda la documentación e informes del expediente, volveremos a hablar de la gestión del Agua.  
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PROPUESTA NUEVAS TARIFAS CENTROS DE ARTE, CULTURA Y TURISMO  
AÑO 2.013 

 
No se debe incrementar tan brutalmente la entrada del residente local  (Lzte). 
Como mucho podría ser su redondeo. 
 

Crear la tarifa del residente canario. 
 

Suprimir  las entradas invitaciones  a los Centros. En todo caso que se abonen  
por parte de la entidad o institución correspondiente. 
 

PROPUESTA CANON CABILDO Y AYUNTAMIENTOS  DE HARÍA, TINAJO Y YAIZA 
  
El canon es el instrumento que posee la Entidad para cumplir  con su objetivo 
de reinvertir en la sociedad de Lanzarote  su  beneficio empresarial. 
  
Con la finalidad de garantizar la sostenibilidad de los valores de la entidad en el 
futuro, y por tanto su capacidad de generar   beneficios, anualmente se ha de 
dedicar el 20% de los   beneficios de la misma a inversiones directas 
ejecutadas  por  la Entidad en los Centros. 
  
El cálculo de cánones, con todos los datos sobre la mesa,  necesariamente se ha 
de vincular al resultado. 
  
No se debe condonar deuda. Si  planificar su liquidación   anualmente y a 
medio plazo  con  reparto proporcional al  Cabildo de Lanzarote, al 
Ayuntamiento de Haría, al  Ayuntamiento de Tinajo y al Ayuntamiento de Yaiza. 

 

 

Consejo Administración  02.11.2012 
 

Pto. 4º:  Explicación sobre el contenido  
               y proceso de formulación del  
              Plan Estratégico de la Entidad   
                   para el ejercicio 2013 

¿. . .? 
 

 
PROPUESTA  NUEVAS TARIFAS  
CENTROS DE ARTE, CULTURA Y 

TURISMO AÑO 2.013 
 

 
PROPUESTA CANON CABILDO Y 

AYUNTAMIENTOS  DE  
HARÍA, TINAJO Y YAIZA 



Área de Política Territorial 

y Ordenación del Territorio 
Nueva plaza  vacante de  

Técnico de Administración Especial  
Licenciado en Derecho  
para el ejercicio 2012 

  

 Denuncia  realizada por el 

Grupo PIL  
en el Cabildo  al  

Departamento de 
Relaciones con las 
Administraciones 

Territoriales   
de la  

DELEGACIÓN DEL GOBIERNO  
EN LA  

COMUNIDAD AUTÓNOMA  
DE CANARIAS 

 





 

El   14  de septiembre  de 2012,  en  este  Cabildo 
Insular, y en sesión ordinaria del  Consejo de 
Gobierno Insular,  entre  otros acuerdos,  en 
sus  puntos  3º,  4º,  5º  y  6º  aprobaron  los 
siguientes asuntos: 

 

En el Pto. 3º.:    

Adecuación  retributiva  transitoria de complementos  

de  puesto de Jefatura, Directores o  Coordinadores/as,   

Jefes/as  de Unidades. 

En el Pto. 4º.:   

Adecuación  retributiva  transitoria del complemento 

del   puesto  de  diversos  empleados públicos 

(Complemento económico  por  trabajo de superior 

categoría,  honorarios por docencia o por  disponibilidad 

horaria) 

En el Pto. 5º.:   

Declaración de  esencialidad de servicios prioritarios 

conforme al RD. 20/2011. 

En el  Pto.6º.:   

Adecuación retributiva  transitoria del complemento del 

puesto  de secretarios de Consejeros y  Secretaría 1ª y 

2ª de Presidencia. 

   
 
Denuncias  realizadas  

por el Grupo PIL en el Cabildo  en: 
 

Departamento de Relaciones con las 
Administraciones Territoriales    

Delegación del Gobierno 
en la Comunidad Autónoma de Canarias 

 
Servicio  de   Administración Local  

Viceconsejería de Administración Pública del 
Gobierno de Canarias  

  
Servicio  de   Administración Local  

Dirección General de la Función Pública  
del  Gobierno de Canarias  



*Se adjuntó  copia de Acta (18 páginas) con los citados acuerdos del referido Consejo de Gobierno Insular  



*Se adjuntó  copia de Acta (18 páginas) con los citados acuerdos del referido Consejo de Gobierno Insular  



*Se adjuntó  copia de Acta (18 páginas) con los citados acuerdos del referido Consejo de Gobierno Insular  



 

Carretera  de   Arrecife  a  Tahiche 
 

Pregunta escrita  hecha el 20.Sept.2011  
por el  Diputado D. Fabián Martín  en el Parlamento 

Respuesta  escrita dada el 04.Nov.201 
por el Gobierno de Canarias 



Carretera  de   Arrecife  a  Tahiche 

Pregunta escrita  hecha por el Grupo PIL en el Pleno ordinario  del  mes septiembre 2012 en el Cabildo 
Respuesta escrita dada por el Consejero de OO.PP. del cabildo en el Pleno del mes de Octubre 2012 



Centro de Investigación y Transformación de la Cochinilla.  Mala. T.M Haría. 

 

    Pregunta escrita  hecha por el Grupo PIL en el Pleno 
ordinario  del  mes octubre 2011 en el Cabildo 

 

 

 

• ¿Cual es la situación (urbanística, administrativa y de 
funcionamiento) al día de la fecha del Centro de 
Transformación de la cochinilla  construido en Mala?  

 

Respuesta escrita dada por el Consejero de Agricultura 
del Cabildo en el Pleno del mes de diciembre 2011 



 Los Presupuestos Generales para 2013.  
El maltrato de los Gobiernos a Lanzarote. 

 

 - Los Presupuestos Generales para 
2013 del Gobierno de España 

(PP).  

 

El maltrato  a Canarias, 
incluida Lanzarote. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 - Los Presupuestos Generales para 
2013 del Gobierno de Canarias 

(CC-PSOE). 

 

 Están por llegar. Pero 
castigarán una vez más  a 

esta Isla de Lanzarote en el 
contexto de Canarias.  

 
 

 

 

 

 

 

 


